

Opinión

EDITORIAL | **ANÁLISIS** | BLOGS



Proyecto De Vivienda

Aprovecha nuestro amplio plazo de cuota inicial y adquiere tu vivienda con o sin



Proyecto De Vivienda

Aprovecha nuestro amplio plazo de cuota inicial y adquiere tu vivienda con o sin subsidio.

Constructora Bolívar

[Abrir >](#)



Proyecto De Vivienda

Aprovecha nuestro amplio plazo de cuota inicial y adquiere tu vivienda con o sin subsidio.

Constructora Bolívar

[Abrir >](#)

columnista

Biodiversidad contra derechos particulares

Es fundamental incluir incentivos económicos, pues la conservación de biodiversidad no puede lograrse sin tomar en cuenta necesidades del campesino.

Mauricio Cabrera Galvis

POR: MAURICIO CABRERA GALVIS

¿Qué pasa cuando la protección de biodiversidad entra en conflicto con derechos o necesidades de particulares? No es una pregunta retórica sino que es la cuestión que está detrás de los paros de campesinos y mineros en Caldas, Antioquia y en el páramo de Santurbán. No es una pregunta fácil de responder.

Más noticias de **ANÁLISIS**

ANÁLISIS
Ciberseguridad, procesos de cobro y recaudación

ANÁLISIS
¿Exportar pobreza?

Unirse al canal de WhatsApp de noticias PORTAFOLIO

Todos estos campesinos viven de actividades que afectan ecosistemas frágiles o que son indispensables para la conservación de fuentes de agua. El mismo dilema se enfrenta cuando colonos talan bosques en la Amazonía para sembrar coca, porque es la única fuente de ingresos que tienen para alimentarse.

Para los campesinos y mineros es una cuestión de supervivencia, pero también lo es para los millones de colombianos que dependen del agua de los páramos, como es el caso de Santurbán. En el mediano plazo también está en juego la supervivencia de toda la humanidad que depende de la biodiversidad para subsistir. ¿Cómo resolver el dilema? El punto de partida es reconocer que la protección de biodiversidad cuesta mucho dinero. Para resolver el dilema es fundamental incluir incentivos económicos efectivos, pues la conservación de la biodiversidad no puede lograrse sin tomar en cuenta las necesidades de los campesinos.

En Colombia, se han planteado soluciones para generar ingresos sostenibles, como los pagos por servicios ambientales y los programas de desarrollo alternativo, pero han sido insuficientes, en parte por mala ejecución, pero sobre todo por falta de recursos. En 2024, el presupuesto asignado a la protección de la biodiversidad en Colombia representa menos del 0,5% del PIB, una inversión insuficiente frente al costo que representa la restauración de ecosistemas degradados y la necesidad de alternativas reales para campesinos y mineros.

En la COP16 se están buscando compromisos de movilización de recursos internacionales para financiar la conservación de la biodiversidad, como los pagos por servicios ecosistémicos, que según la FAO podrían generar hasta US\$2.000 millones anuales para América Latina, o el Fondo Verde para el Clima, que aspira canalizar hasta US\$100.000 millones para apoyar proyectos de mitigación y adaptación. Colombia debe aprovechar esta oportunidad, pero para ello debe

Fortalecimiento de habilidades digitales, más relevante que nunca

La digitalización ha impulsado la creciente demanda de perfiles con competencias tecnológicas.



Lo más leído

- 1** FINANZAS
La tormenta perfecta que se está generando para el peso en Colombia
- 2** FINANZAS
Precio del dólar en Colombia sube este miércoles luego de la victoria de Donald Trump
- 3** FINANZAS
Así reaccionan las bolsas y mercados mundiales por el regreso de Trump a la Casa Blanca
- 4** INTERNACIONAL
¿Qué pasará en Colombia si Donald Trump gana las elecciones de Estados Unidos?
- 5** FINANZAS
¿Qué pasará con el dólar en Colombia después de las elecciones en Estados Unidos?
- 6** INTERNACIONAL
Trump supera el umbral de 270 votos electorales y será reelegido presidente de EE. UU.



Proyecto De Vivienda

Aprovecha nuestro amplio plazo de cuota inicial y adquiere tu vivienda con o sin subsidio.

Constructora Bolívar

presentar proyectos bien estructurados, con resultados medibles en términos de conservación o restauración de ecosistemas.

ADENDA 1: Cualquier solución que se busque para los derechos de campesinos y mineros debe partir del respeto a los derechos del resto de los colombianos, a los que no pueden someter a bloqueos que les impiden trabajar, o cortan el suministro de alimentos a las ciudades.

ADENDA 2: Las víctimas de un cura abusador merecen justicia y reparación. Lo que no es aceptable es que, diez años después de muerto el pederasta, la busquen inculpando a una persona como el jesuita Francisco de Roux -que ha dedicado su vida a defender a todas las víctimas- por no haber denunciado en la fiscalía al victimario, máxime cuando las víctimas y sus familias estaban obligadas a denunciarlo y no lo hicieron.

Mauricio Cabrera Galvis
Analista



Ciberseguridad, procesos de cobro y recaudación

COLUMNAS ANTERIORES DE
MAURICIO CABRERA GALVIS

[Ver todas](#)